

# El XXVIII aniversario de la muerte del gran LENIN

El 21 de enero se cumple el XXVIII aniversario de la muerte del fundador de Partido Bolchevique y del Estado Soviético, jefe amado del proletariado mundial. En esta fecha, los trabajadores rendimos nuestro ferviente homenaje al genial estratega de la revolución proletaria, de la lucha liberadora de los pueblos.

En estos 28 años, los pueblos, siguiendo las enseñanzas de nuestro gran maestro Lenin y guiados por su continuador, camarada Stalin, han obtenido victorias grandiosas en la lucha por la paz, la democracia y el socialismo. Los pueblos dirigidos por la clase obrera y por sus Partidos Comunistas caminan hacia adelante bajo la gloriosa bandera de Lenin y Stalin.

Con el intento de hacer retroceder la rueda de la historia, la burguesía imperialista prepara frenéticamente una nueva guerra. Para evitar esta catástrofe y salvar a la humanidad de los horrores de la guerra; para que el mundo siga su marcha ascendente, la Unión Soviética enarbola la bandera de la paz y de la amistad entre los pueblos, la bandera de Lenin, uniendo en torno suyo a centenares de millones de hombres y mujeres, al grandioso movimiento de los partidarios de la paz.

Lenin estableció el principio de que es posible el triunfo del socialismo en un solo país, lo que por sí mismo implica la coexistencia de los dos sistemas, el socialista y el capitalista. Inspirándose en este principio, la Unión Soviética encabeza la lucha de los pueblos por un pacto de paz entre las cinco grandes potencias.

En 1919, cuando el joven Estado Soviético defendía su independencia frente a los invasores imperialistas, Lenin declaró:

"Nuestra ulterior finalidad política y económica con respecto a todos los pueblos, incluso los Estados Unidos y el Japón, no es más que una: la alianza fraternal con los obreros y los trabajadores de todos los países sin excepción".

Stalin, el continuador de la obra de Lenin, ha aplicado consecuentemente la teoría leninista sobre la coexistencia pacífica entre los pueblos. En abril de 1947, respondiendo a preguntas de Mr. Stassen, dirigente del partido republicano de Norteamérica, afirmó que la idea de la colaboración de los dos sistemas fué expuesta primeramente por Lenin.

"Lenin es nuestro maestro -dijo Stalin- y nosotros, el pueblo soviético, somos discípulos de Lenin. Nosotros nunca nos apartamos y nunca nos apartaremos de las directivas de Lenin".

Y desarrollando esta idea, el camarada Stalin agregó:

"Debe establecerse una distinción entre la posibilidad de colaborar y el deseo de colaborar. Siempre existe la posibilidad de colaborar, pero no siempre existe el deseo de colaborar. Si un lado se niega a colaborar, el resultado será un conflicto, la guerra".

¿Y cuál es la parte que se niega a co-

## ¡FUERA DE ESPAÑA LOS YANQUIS!

### La escuadra americana toma posesión de nuestros puertos

Cumpliendo los acuerdos establecidos con sus amos yanquis, los franquistas han abierto nuestros puertos a la VI flota de guerra norteamericana. Se trata de maniobras militares llevadas a cabo en el cuadro de los preparativos de guerra de Estados Unidos con la complicidad de Franco y su cohorte de vendepatrias. 35 barcos de guerra yanquis han tomado prácticamente posesión de nuestros puertos, poniendo de manifiesto hasta dónde ha sido enajenada nuestra independencia y nuestra soberanía nacional, mostrando el peligro de guerra y muerte que amenaza a España.

¿En qué situación internacional se producen estas maniobras de la escuadra yanqui en el litoral de España? Precisamente en un momento en que la política de los imperialistas incendiarios de guerra está sufriendo serios reveses en todos sitios; mientras la lucha de los pueblos en defensa de la paz, lucha que dirige la gran

# Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXI

MADRID, 15 de Enero de 1952

Número 4

## La colonización de España por los americanos (\*)

Por Francisco ANTON

El control yanqui sobre el Instituto Nacional de Industria se extiende al "Consejo Ordenador de Minerales Estratégicos de Interés Militar". Este Consejo depende nominalmente del Ministerio del Ejército franquista, pero está directamente intervenido por la Misión Militar norteamericana, la que a través de sus "expertos" realiza la prospección de todo el territo-

(\*).- Este artículo es la continuación y fin del que bajo el mismo título he mos publicado en el número anterior de MUNDO OBRERO.



laborar? ¿Quién rechaza la firma de un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias que permita las relaciones pacíficas entre los Estados? El gobierno norteamericano y sus asociados del Pacto Atlántico, que saben que un Pacto de Paz constituiría un serio obstáculo para sus planes de dominación mundial.

(Pasa a la pág. 3)

Unión Soviética y el abanderado de la paz, camarada Stalin, se fortalece en todo el mundo.

¿Cuál es la situación, por ejemplo, en la región del Mediterráneo, donde la VI

(Pasa a la pág. 6)

## Un ejemplo admirable

### Una partidaria de la paz recoge 900 firmas

En nuestro número anterior dedicábamos un artículo a dar a conocer algunos de los ejemplos sobresalientes de la campaña por un pacto de paz de los 5 grandes, aquí en el interior.

Hoy queremos citar uno verdaderamente admirable. En una ciudad levantina, una mujer antifranquista, con la ayuda de algunos partidarios de la paz, HA RECOGIDO 900 FIRMAS.

rio nacional y de las Colonias africanas, y obtiene la adjudicación a favor de los intereses norteamericanos de aquellas zonas donde se presume la existencia de yacimientos. Ni que decir tiene que la prospección y el control norteamericano abarca, sin excepción, a todas las riquezas minerales del país, pues es bien sabido que para los cínicos e insaciables imperialistas yanquis, no hay nada que no tenga un valor estratégico, cuando así conviene a sus intereses.

En el camino de la colonización de España, los trusts monopolistas norteamericanos utilizan también, y cada vez en más vastas proporciones, las fábricas filiales que tienen en nuestro país, para que transformen en productos acabados las materias primas que les envían desde los Estados Unidos, productos que después distribuyen en sus mercados mundiales. Con este típico procedimiento de explotación colonial, y a pesar de los recargos de los gastos que supone el doble transporte (materia prima, a la ida; producto elaborado, al regreso), los seguros, las aduanas, etc., los productos así elaborados les resultan aun MAS BARATOS a los industriales yanquis, que los fabricados en los propios Estados Unidos, por la simple razón de LOS SALARIOS DE HAMBRE que el régimen franquista impone a los trabajadores españoles.

Tomemos un ejemplo. La "International Telegraph and Telephone" utiliza para las necesidades de su filial en Cuba, los cables fabricados por su otra empresa filial "Standard Eléctrica", en Torrelavega (Santander). El periódico "New York Herald Tribune" del 7 de agosto pasado, revelaba que "gracias a los bajos costos de este país" (se refiere al nuestro), a la "International Telegraph and Telephone" le sale la fabricación de un aparato telefónico en España a 9 dólares, contra 16 en Alemania y 19 en Gran Bretaña. Y lo propio sucede con la "Firestone" que exporta a numerosos países los neumáticos elaborados en su fábrica de Bilbao, mientras que en España sigue habiendo una gran escasez y el mercado negro impone su ley.

Pero los trusts monopolistas norteamericanos no paran ahí: Emplean igual procedimiento para apropiarse la mayor parte de la plusvalía extraída a los obreros en ramas completas de la economía franquista, sirviéndose del monopolio que tienen de las materias primas en el mundo capitalista.

El ejemplo más característico es el de la industria textil. Los tejidos elaborados en las fábricas catalanas con algodón norteamericano vendido a precios exorbitantes, les resultan a los yanquis más ba-

(Pasa a la pág. 2)

He aquí una demostración palpable de la voluntad de paz de los españoles, y de que si se comprende la necesidad de luchar por la paz, se pueden recoger aquí, a pesar del terror fascista, miles y miles de firmas.

El ejemplo de esta heroica mujer debe encontrar muchos imitadores, con lo cual habremos superado el atraso que llevamos en la campaña por un pacto de paz de los cinco grandes.



# La colonización de España

(Viene de la pág. 1)

ratos, puestos en Nueva York, que los fabricados en sus propias hilaturas. La Asociación de Manufactureros Americanos de la Industria Algodonera, ha propuesto utilizar la industria textil española para la producción de tejidos que "después ellos utilizarán en los "países atrasados" para intercambiarlos por minerales estratégicos necesarios a su producción de guerra". Y el mismo sistema se ha extendido a la industria del yute, en la que los trusts norteamericanos suministran el yute del Pakistán y se llevan el producto.

De esta manera la colonización americana se desarrolla también por una vía que no exige a las empresas imperialistas tener que invertir capitales, ni levantar instalaciones, pues las encuentran ya montadas y en funcionamiento. Y los obreros españoles, se transforman en obreros colonizados, sometidos al doble yugo de los capitalistas españoles y extranjeros.

Esto no quiere decir que los imperialistas yanquis renuncien a montar empresas con su participación, o que se liguén a las ya existentes. Esta, por el contrario, es otra de las vías de su penetración en España. En este terreno la invasión americana-pues de una verdadera invasión se trata- es total, y se encuentran sus huellas en todos los terrenos, con la colaboración de la oligarquía financiera española.

En la radiodifusión, por ejemplo, la "Intercontinental S.A." ha logrado ya controlar 38 emisoras, por lo menos, con la colaboración del Banco Urquijo. En la industria eléctrica, la "Iberduero" (en la que tiene grandes intereses la americana "General Electric") ha absorbido a "Fuerzas Eléctricas del Oeste S.A.", extendiendo su dominio a Extremadura y abarcando así, desde los altos Pirineos, donde enlaza con la Canadiense, hasta Sevilla, donde entronca con la "Compañía Sevillana de Electricidad"... Y en Canarias, la "Unión Eléctrica de Canarias"- que depende de la "Consolidated Electric and Gas of New York"- y que empezó con una zona de la Isla Tenerife, domina hoy todo el archipiélago canario.

Estos no son más que unos cuantos ejemplos tomados entre los más importantes. La relación completa sería interminable. Dejémoslo por ahora aquí, aunque convenga agregar brevemente que los imperialistas yanquis, por medio de la cesión de patentes, diseños y marcas de los objetos más diversos, se embolsan una parte del dinero que los españoles emplean en dichos objetos, sin necesidad de ninguna inversión de capitales.

A la colonización de España conduce, igualmente, el manejo que los norteamericanos hacen de los precios internacionales en el comercio exterior que ellos controlan.

Y así, mientras en 1950 se ha registrado un alza general de los precios de las materias primas y de los productos manufacturados en el mercado mundial -alza que en algunos casos ha llegado hasta el 300 por 100-, los precios de exportación de todos los productos españoles han continuado descendiendo.

Expresado en pesetas-oro, por unidad, el quintal métrico de naranja ha descendido de 48,14 (1949) a 33,99 (1950); el de cebollas, ha pasado de 27,45 (1949) a 13,45 (1950); el del aceite -exportado a Estados Unidos- ha bajado de 274,99 (1949) a 162,01 (1950). Y algo parecido ha sucedido con el corcho, el mineral de hierro, el zinc, la sal, las aceitunas, el mercurio, etc., etc.

El caso del mercurio es, seguramente, el más elocuente. Las exportaciones en 1950, se han casi cuadruplicado en relación con el año anterior, 1949. Sin embargo, su precio medio ha descendido en un 8,3 por ciento. Mientras tanto, desde febrero de 1950 en que la "International Quicksilver Corporation" americana, se aseguró el monopolio de venta, ha hecho pasar su precio en New York -convertido hoy en centro mundial de contratación del mercurio-, de 43 dólares la botella de 76 libras, a 210 dólares en la actualidad; es decir, un alza de cerca del 400 por 100.

La ambición de los imperialistas norteamericanos, no podía dejar de utilizar para sus fines de colonización de España, otra de sus armas principales, impuesta en todas partes, a donde extiende su domina-

ción: la devaluación de la moneda.

Después de insistentes presiones de los yanquis, seguidas de sucesivas devaluaciones de la peseta a través del sistema de "cambios especiales", y fijando un nuevo sistema de cambios para el comercio exterior, el gobierno franquista ha llevado la devaluación a proporciones escandalosas, realizándola claro está, en la forma que mayor beneficio podía reportar a los imperialistas norteamericanos. El dólar pasó de golpe, de 16,40 pesetas a un mínimo de 39,40, lo que equivale a ofrecer a los monopolistas yanquis cuantas riquezas les interesen, con un 58,3 por 100 de rebaja, por lo menos.

Por otro lado, el sistema de cambios establecido para el comercio ha conducido a que, mientras los exportadores reciben por sus productos un cambio por dólar que va, según la escala de 13,14 a 32,85 pesetas, los importadores se ven obligados a comprar sus divisas en el mercado libre, esto es, a pagarlas, en el mejor de los casos, a 40 pesetas. Esta diferencia brutal, está destinada a permitir a los organismos económicos franquistas, malbaratar los productos de exportación a fin de conseguir divisas con las que realizar las importaciones necesarias a la política de guerra del régimen; financiar su propaganda en el extranjero; pagar los intereses y la amortización de los préstamos que ha recibido; hacer frente a la transferencia de los beneficios debidos a las empresas norteamericanas, y facilitar la huida de capitales de los círculos financieros españoles y de los jefes falangistas. La consecuencia inmediata para la economía española es la reducción, a proporciones aún más insignificantes, del volumen de las importaciones, con la paralización consiguiente de toda una serie de empresas por falta de materias primas, y la ruina de ramas vitales de la exportación, sobre todo de ciertos productos agrícolas.

En este breve análisis de las vías que sigue la colonización americana de España, no podía faltar el examen de una de ellas que tiene importancia singular: la eliminación por el imperialismo yanqui de las posiciones en la economía española de otros grupos imperialistas, en particular, británicos, belgas y franceses.

El hecho más espectacular en este terreno es el paso del control del mercurio de Almadén de manos inglesas a manos norteamericanas. En la industria química, el trust monopolista americano "Du Pont de Nemours" ha eliminado totalmente en la "Unión Española de Explosivos", la influencia que anteriormente disfrutaban en ella la "Imperial Chemical Industries" (británica) y la "Société Centrale de la Dynamite" (francesa). En la industria siderometalúrgica, de construcción naval y de fabricación de armas, en las que los imperialistas ingleses poseían fuertes posiciones, sus congéneres norteamericanos les han eliminado ya de la "Constructora Naval" y de la "S.A. Plasencia de las Armas", mientras que la casa matriz británica de la "Babcock & Wilcox" bilbaína, se ha ligado a la "Republic Steel Corporation", el poderoso trust yanqui que produce un tercio del acero de los Estados Unidos.

La ofensiva yanqui contra los intereses mineros británicos en España se desarrolla con especial vigor, contra la "Río Tinto", explotadora de nuestro cobre. Los imperialistas yanquis han conseguido ya que el Banco de Inglaterra les traspase un fuerte paquete de acciones de los negocios mineros británicos y belgas, que aquél tenía en cartera. Los yanquis poseen ya la mitad de las acciones de la "European Pyrites Corporation", encargada de la venta de las

## Las mujeres de Carcagente en huelga

Las mujeres que trabajan en las faenas de la naranja en Carcagente han hecho recientemente una huelga, exigiendo aumento de salarios. Durante los dos días de huelga, las valientes obreras de Carcagente se manifestaron por las calles con pancartas exigiendo el abaratamiento de las subsistencias y el aumento de salarios.

¡Campesinas, trabajadoras!  
Plantead en todas partes vuestras reivindicaciones, luchad por salarios que os

piritas de Huelva, pues se han apoderado de los bienes de la "Metallgesellschaft, A. G." (trust del acero alemán) que compartía con la "Río Tinto", la propiedad de aquella empresa. Los imperialistas yanquis se han asegurado, además, el monopolio del transporte de las piritas, a favor de su empresa "Damco Shipping Co". Y por último, los yanquis utilizan el procedimiento empleado en otras partes, donde no pueden clavar sus garras inmediatamente y por completo: montar sus propias instalaciones al lado de las británicas que ya existen. Todas las zonas de las provincias de Huelva y Sevilla, ricas en cobre y pirita que no tienen concedidas los británicos, han sido puestas a disposición de los norteamericanos por el "Consejo Ordenador de Minerales Estratégicos de Interés Militar", a los que aludimos más arriba.

Ni que decir tiene que en este terreno los imperialistas americanos tropiezan con la obstinada resistencia de sus competidores británicos, que aunque más débiles no están dispuestos a ceder sus posiciones. Y es importante tener bien en cuenta estas contradicciones, porque una serie de problemas políticos que se han suscitado y se suscitarán, sólo pueden ser exactamente comprendidos a la luz de esta pugna interimperialista. Por otra parte, es sabido que esta lucha entre los imperialistas tiene lugar y se agudiza en todos los países sometidos más o menos intensamente a su influencia. Y que es una de las fuentes principales del continuo e inevitable debilitamiento del campo imperialista, de guerra y antidemocrático.

Como puede verse, gracias al conjunto de estos diversos métodos y formas de penetración, los imperialistas yanquis han tomado en sus manos el control absoluto de sectores fundamentales de la economía nacional y disponen de los resortes necesarios para, con la complicidad criminal de los gobernantes franquistas, utilizar todos los recursos de España en la preparación de la guerra que quieren desencadenar contra la gran Unión Soviética y los países de democracia popular, y para la más completa colonización de España.

Las consecuencias de esta dominación norteamericana, cada día más insostenible y llena de inmensos peligros, repercuten ya de manera directa y repercutirán aun más en el futuro próximo sobre la vida y los intereses de todos los españoles que no pertenezcan al reducido núcleo de oligarcas financieros, para los cuales, como dice Dolores, no existe "ni dios, ni patria, ni nación, ni pueblo"; que no pertenezcan tampoco a la pandilla de vendepatrias franquistas.

Y la agudización, hasta límites inconcebibles, de la situación de miseria y de ruina en que se encuentra España; los gravísimos peligros que amenazan la existencia de millones de españoles, levantarán en poderoso impulso todo cuanto de honrado, progresivo y patriótico alienta en el heroico y mártir pueblo español, para dar vida a la profética afirmación que acaba de hacer la camarada Dolores Ibarruri.

"Y este hecho -ha dicho Dolores en su último informe ante un grupo de dirigentes del Partido y refiriéndose a la prisión que tienen los americanos por colonizar España- brutal, inaudito, con toda la secuela de miseria, de expoliación, de humillaciones, de robo de las riquezas del país, de transformación de la clase obrera española en esclavos de los fabricantes yanquis, o en carne de cañón para el Estado Mayor del Bloque Atlántico, llevará a la lucha, no sólo a las masas populares, sino a todos los españoles que, independientemente de su condición social o de sus ideas políticas o religiosas, no aceptan la esclavización de España por los yanquis y no están dispuestos a que nuestro país sea convertido en un campo de desolación y de muerte".

Escuchad el consejo de la camarada Persefónia: "Las mujeres españolas, haciendo honor a su tradición combativa, a su fidelidad a los principios democráticos, a su amor a la independencia patria, continuarán luchando junto a todo el pueblo para terminar con el franquismo, para impedir que España sea convertida en una base de agitación contra la Unión Soviética y contra las Democracias Populares".



# UNA TAREA FUNDAMENTAL

Por Antonio MIJE

Los problemas del estudio del marxismo-leninismo y, por consiguiente, de la preparación ideológica, así como de la educación política, han sido examinados con gran atención en el informe de la camarada Dolores Ibarruri. Lo han sido porque la preparación ideológica y la educación política, constituyen, hoy y mañana, una tarea fundamental del Partido y no siempre ha sido comprendido así, por cuya razón se han producido debilidades muy acusadas, que todos tenemos de estar interesados en corregir, como igualmente en superar el retraso que existe en la elevación del nivel político y teórico del Partido.

La responsabilidad del Partido, lo mismo que la responsabilidad del pueblo, adquieren una magnitud extraordinaria a la vista de los acontecimientos políticos que se están produciendo en España. Para medir esta responsabilidad, no hay más que observar, con atención vigilante, la agravación de los peligros de guerra que amenazan a nuestro país y la entrega del territorio patrio a los imperialistas yanquis, los cuales se proponen convertirlo en una base atómica. Y estos no son los únicos hechos y acontecimientos, puesto que, junto a ellos, hay otros de importancia capital.

No puede ofrecer ninguna duda que para hacer frente a esta gran responsabilidad y cumplir con honor las tareas políticas y organizativas encaminadas a la salvación de España de la catástrofe, debemos hacer un serio esfuerzo para armar mucho mejor, tanto en el terreno político como ideológicamente a todo el Partido. El reforzamiento permanente de la educación política e ideológica de nuestros camaradas, no sólo aumentará considerablemente su capacidad dirigente y su labor organizadora entre las masas, sino que, como consecuencia directa, ésta se proyectará poderosamente en la organización, la movilización y la lucha del pueblo.

Para dirigir bien y acertadamente el trabajo del Partido y aplicar correctamente su línea política, hace falta que los cuadros y militantes del Partido, sepan unir la práctica de la lucha y la experiencia del contacto vivo con las masas al estudio político y teórico del marxismo-leninismo. Esta es una necesidad vital de la lucha, porque sólo así el Partido puede estar en todo momento a la altura de su misión dirigente.

La experiencia nos ha demostrado que sólo puede convencer el que está convencido y conoce a fondo lo que defiende y el convencimiento se enriquece y afirma en la práctica de la lucha revolucionaria y con el estudio sistemático de las enseñanzas inmortales de nuestros maestros.

En su informe, nuestra camarada Dolores, ha planteado con gran fuerza que, "para elevar la actividad de la clase obrera y de las masas trabajadoras, es necesario primero elevar y desarrollar la actividad de los comunistas, tanto en orden a su propia educación teórica como a su capacidad organizadora. La cuestión del estudio de la teoría marxista-leninista, debe estar en el orden de las preocupaciones fundamentales de cada comunista".

Esto se comprenderá tanto mejor si se tiene en cuenta siempre con qué enemigos tenemos que luchar y qué problemas, en unión del pueblo, debemos resolver en nuestro país.

No basta el heroísmo y la combatividad, con ser estas cualidades de las más hermosas y alta estimación, cuando hay que salir al paso y luchar diariamente con los poderosos medios de propaganda con que cuentan los enemigos, sean éstos los imperialistas yanquis y su cohorte de agentes en el campo democrático español o sean los franquistas. Estamos viendo cómo estos poderosos medios de propaganda, tanto en la prensa y en otras publicaciones, como en la radio y en el cine, están dedicados, a través de mil formas, a engañar a los pueblos, a embrutecerlos y degenerarlos moral y políticamente, para arrastrarlos a la guerra que preparan los imperialistas yanquis. Estamos viendo cómo estos poderosos medios de propaganda corruptora son utilizados para inculcar entre sectores de la clase obrera y del pueblo la ideología imperialista y fascista. No debemos mecernos confiadamente en la ilusión de que esta propa-

ganda y todo el trabajo de penetración ideológica de los imperialistas yanquis y de los franquistas rebota en las masas, porque es una propaganda burda, gruesa que se le ve la oreja por todas partes. No, esto no es justo, porque los enemigos, principalmente los imperialistas yanquis, utilizan para esta labor de propaganda y de penetración ideológica a los líderes socialdemócratas de derecha y a los cabecillas anarquistas, que todavía tienen cierta influencia en núcleos obreros y democráticos españoles. Por el contrario, sabiendo valorar en sus justos términos estos peligros, debemos afanarnos por contrarrestar esa propaganda criminal, actualmente concentrada en la preparación de la guerra, para desarraigar hasta la más pequeña semilla que los imperialistas y sus agentes, y los franquistas, hayan podido sembrar entre las gentes del pueblo poco aptas políticamente.

¿Cómo se puede contrarrestar con éxito esta propaganda ponzoñosa de guerra del enemigo y su ideología esclavista? ¿Cómo se puede armar en el terreno político e ideológico a las masas para que reaccionen con la mayor energía frente a las inmundas campañas de los imperialistas y sus agentes, y de los franquistas? Una condición es indispensable, entre otras, para lograr estos resultados políticos: la de que los comunistas realicen una intensa propaganda verbal y escrita que inspire, guíe y oriente a las masas en la denuncia incansable de las monstruosidades que diariamente lanzan los imperialistas y los franquistas por todos los canales de información y propaganda que tienen a su disposición.

La propaganda verbal y escrita de los comunistas, será tanto más eficaz, en la medida que se haga de forma sencilla, bien argumentada, que llegue a lo hondo y arraigado, que se haga carne en la conciencia de las masas; será tanto más eficaz, al mismo tiempo, si concedemos una gran importancia a las iniciativas de las masas, si despertamos aún más en éstas la idea de que deben organizar su propaganda y les ayudamos y aconsejamos para que la realicen, para que por su propia cuenta y con sus propios medios sepan responder y rechazar el veneno enemigo, batiéndose con tesón y sin descanso en este terreno.

Para realizar esta labor de propaganda y de lucha consecuente contra la ideología del enemigo, para conseguir que las masas participen ampliamente y con decisión en esta contienda, hace falta que los comunistas desempeñen una misión orientadora, esclarecedora, diariamente, por todos los medios, elevando esta actividad al plano de las tareas fundamentales del Partido. Pero hace falta, además, porque es indispen-

sable, al estudiar la teoría marxista-leninista, estudiar los acontecimientos y los hechos políticos que se producen en la vida a la luz de las impercederas enseñanzas de nuestros maestros; exigen, en una palabra, que cada comunista se convierta en un dirigente político, en un organizador de masas, en un propagandista de las más sublimes ideas de emancipación de la clase obrera y de liberación de los pueblos, hoy cristalizadas en las realizaciones de alcance histórico que, bajo la sabia dirección del gran Stalin, se han llevado a cabo y continúan desarrollándose en la gloriosa Unión Soviética.

La educación política y la formación teórica de nuestros camaradas son fundamentales cuando se trabaja y se lucha en la clandestinidad porque tanto el trabajo diario del Partido, como la organización y preparación de las luchas, ofrecen, en no pocas ocasiones, variantes y complicaciones, que, en las condiciones actuales, no se resuelven con frases hechas para salir del paso. Para resolver con acierto las variantes y complicaciones que se presentan en el trabajo del Partido y en la lucha de las masas, hay que estudiar las condiciones concretas y las posibilidades reales de cada lugar. Hay experiencias en la vida del Partido, que nos demuestran con suma claridad que allí donde se ha hecho un mayor esfuerzo para estudiar la situación, para estar atentos a la voluntad y al estado de ánimo de las masas, se ha tenido más vigilancia revolucionaria para conocer mejor al enemigo y descubrir sus manejos infames contra el Partido, los resultados positivos del trabajo se han notado inmediatamente.

Nosotros conocemos que en la clandestinidad la organización del estudio teórico tiene más inconvenientes, tropieza con dificultades que no existen cuando el trabajo se desarrolla en el marco de una situación legal. Pero aún con todos los inconvenientes y venciendo cuantas dificultades se presentan en la clandestinidad, la organización del estudio sistemático de nuestra teoría y de la línea del Partido, debe ser organizado como una tarea permanente, como una actividad fundamental del Partido.

Por eso, las directivas trazadas por la camarada Dolores Ibarruri deben servir para que los problemas del estudio teórico organizado, bien sea individual o colectivo, de nuestros militantes se coloquen en el lugar primordial que le corresponde.

Las críticas de la camarada Dolores Ibarruri sobre las debilidades en el problema del estudio teórico, críticas enteramente justas, ayudarán enormemente al Partido para superar estas fallas señaladas en su informe y para elevar el nivel ideológico-político de todo el Partido en su conjunto y de cada camarada en particular.

## El XXVIII aniversario de la muerte del gran LENIN

(Viene de la pág. 1)

Hace más de 30 años que el gran Lenin denunciando a los imperialistas anglo-americanos, pronunció las siguientes palabras de la más impresionante actualidad:

"Estrangulan la revolución en Austria, desempeñan el papel de gendarmes, presentan un ultimatum a Suiza: no os daremos trigo si no participáis en la lucha contra el Gobierno bolchevique. Declaran a Holanda: no oséis recibir los embajadores soviéticos; si no, el bloqueo. Tienen un arma sencilla: el dogal del hambre. Con eso ahogan a los pueblos".

Y hoy como ayer, los imperialistas americanos siguen en su papel de verdugos de pueblos, chantajeando con su poder económico para obligar a otros países a enrolarse en su política de guerra contra la Unión Soviética. Pero también hoy como ayer, los imperialistas se estrellarán frente a la voluntad de paz de los pueblos de la Unión Soviética y de todo el mundo. El gran Lenin, destacó en 1920 el fracaso de la intervención de los imperialistas como

"...una grandiosa lección que muestra en el ejemplo, en la conducta de todos los Estados participantes en la política mundial, que nuestra causa se mantiene sólidamente, que cualquiera que sean los intentos de in-

vadir Rusia y las empresas militares contra Rusia -y posiblemente habrá todavía más de uno de estos intentos- estamos ya templados por nuestra experiencia y sabemos por la experiencia práctica que todos esos intentos serán hechos añicos. Y de cada intento de nuestros enemigos saldremos más fuertes que antes de ellos".

La historia ha confirmado las previsiones de Lenin. No sólo la Unión Soviética, sino todos los pueblos, son hoy más fuertes que ayer. Y lo serán aún más y podrán impedir que los canibales imperialistas incendien el mundo, si, como ha dicho el camarada Stalin, "toman en sus manos la causa del mantenimiento de la paz y la defienden hasta el fin".

La causa de Lenin, que es la causa de la paz, de la libertad y el socialismo, será salvada por los pueblos, alumbrados por la luz del leninismo.

### ESPAÑOLES

¡Escuchad Radio España Independiente!

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 29-32-35-37 y 41 metros.



# ¡Defended a los presos antifranquistas! ¡Denunciad por todas partes a sus verdugos!

En la cárcel de Cuéllar, llamada pomposamente "Sanatorio" por los verdugos franquistas, hay alrededor de 120 presos antifranquistas, que son víctimas de la conducta inmoral y asesina del director de la prisión, Carmelo Sánchez Gadeo, y de una parte del personal de la plantilla.

Los presos que van destinados a Cuéllar suelen encontrarse en la última extremidad física. Y si no se levanta una gran protesta de masas muchos de ellos parecerán a manos de los falangistas que administran la prisión.

A continuación damos algunos botones de muestra de cómo seroba y se mata a los presos en Cuéllar.

## Algunas de las cosas que pasan en el economato

El oficial Elpidio Cambarros Fuentes entra de jefe del economato con la condición de entregar al Director 1.000 pesetas al mes. Para ello, aumenta todos los artículos en el economato, echa cubos de agua a los fardos de bacalao y al vino, da de baja artículos como averiados sin estarlo, vendiéndolos después, y aumenta las facturas de los funcionarios.

En marzo de 1951 nombran jefe del economato al oficial Laurentino Gil Jiménez y continúa la misma política de robo; da de baja los siguientes artículos como "averiados" y que se venden en el economato:

Marzo de 1951: 100 sellos de 0,25 pts.; 75 litros de vino a 4,33 pts. litro y 90 paquetes de tabaco de 3,20 pts.

Abril de 1951: 78 botes de leche a 8,15 pts. bote y 300 pts. de jabón industrial.

Aumenta a su capricho los precios de los artículos según el dinero que piensan ganar durante el mes, él y los reclusos del economato Bernardo Alvarez Baleiras y José Lesaca.

En el mes de abril, el Director Carmelo Sánchez Gadeo ordenó archivar el libro de almacén del año 1950-51 con un fraude de más de 200.000 pts. y abrió otro nuevo.

## Cómo se roba en la farmacia

Con motivo de haber sido trasladado al recluso de delito común falangista Miguel Carrasco Asid a un nuevo juicio a Valladolid, y del escándalo producido por la venta descarada de comprimidos de T.B.1, penicilina, estreptomina, etc., que se verificaba dentro del Sanatorio por los practicantes Modesto Palmeiro Valcárcel, Elías Garrido, Ginés Martínez, Aquilino Santamaría y Vicente Chaves Castillejos, en combinación con el tal Carrasco, que era el escribiente y responsable de la Farmacia, se hizo el día 18 de febrero de 1951 un balance, apareciendo el siguiente robo: 100.000.000 U.I. de penicilina; 5.000 comprimidos A.T.P.; millares de comprimidos T.B.1; una importante cantidad de estreptomina; miles de ampollas de estupefacientes y gran cantidad de otros medicamentos. El robo ascendía a centenares de miles de pesetas.

A últimos de marzo regresó el recluso Miguel Carrasco y declaró públicamente que él había vendido medicamentos de la Farmacia en combinación con los practicantes, pero también con los oficiales José Moreno, Emilio Campa, Adolfo Polo y Justo de Pablo, los cuales se encargaban de venderlos al exterior. Que además entregó al médico oficial Guillermo Torres Sastre 17.000.000 U.I. de penicilina poniéndolo a cargo de un recluso fallecido, y que el mismo médico utilizaba en invierno el alcohol de los enfermos para calentar su habitación. Que al Director le entregó 8.000.000 U.I. de penicilina; que, por orden de éste, entregaba 10 litros de aceite de hígado, de bacalao para engordar a los cerdos.

Que también había proporcionado medicamentos a los oficiales siguientes: Eutiquio López Velicia, 2.000.000 U.I. penicilina y 80 gramos de estreptomina; Emiliano Hernández (Secretario del Director); Mariano González (Jefe de Servicios); Julián Campos Lozano; José Martínez y Cayo Minguelas, paquetes de inyecciones de distintas clases; termómetros, etc.

Que los balances valorados de la Farmacia

que se mandaron a la Dirección General de Prisiones pertenecientes a los años 49 y 50 eran de 900.000 y 1.000.000 de pts., pero que la existencia real era de más de 1.600.000 pts.

Ante tales manifestaciones, el Director llama a los médicos oficiales Guillermo Torres Sastre y Enrique Torres Alvarez, y de acuerdo los tres, rompen los libros de salida de los medicamentos de la Farmacia, que no coincidían ni con las existencias ni con los vales de entrega de medicamentos firmados por ellos; y durante ocho días se dedican a hacerlo todo de nuevo, salvando el "honor" de todos.

A pesar de haberse descubierto tal escándalo, siguen vendiéndose tubos de 100 comprimidos T.B.1 dentro del "Sanatorio", procedentes del robo de la Farmacia, hasta el punto de que la dirección del Establecimiento pone una orden en todas las salas, fecha 17-4-1951, en la que ordena la entrega de los comprimidos T.B.1 que tengan los reclusos en el plazo de 48 horas.

## Lo que sucede en la oficina

A primeros de febrero se descubre que los reclusos de la oficina de régimen Manuel Tejado Lozano, José Morrus y Luis López Miñiz (todos ellos chivatos), se dedican a falsificar los patrocinadores de libertad condicional, vendiéndolos por 100 pesetas a otros reclusos que no tenían fiador (téngase presente que un 70 por ciento son comunes).

Ejemplo de falsificación de patrocinador: Al recluso Roque Cabrero Conde, militante comunista, le piden dos veces fiador y las dos veces falsifican el testimonio y lo venden. Roque Cabrero muere el día 8-4-51, en la cárcel, cuando tenía derecho a estar

hacia ya meses en libertad y había obtenido por dos veces patrocinador.

## Cómo se inoculan enfermedades a los presos

Por falta de higiene, y por ser los practicantes unos inmorales sin escrúpulos, la prisión de Cuéllar es un campo abonado para el contagio de muchas enfermedades. La sífilis es la que más abunda, hasta el extremo de que los médicos oficiales han ordenado al laboratorio que no hagan análisis de sífilis, ante los múltiples casos de reclusos que se han contagiado en el "Sanatorio".

El régimen franquista favorece esta situación, pues la inoculación de las más terribles enfermedades a presos que ya están débiles y enfermos es una más de las formas criminales heredadas de los nazis, para aniquilar a los presos antifranquistas.

Ninguna garantía ofrecen los diagnósticos por rayos X ni las radiografías; resulta que el tubo de rayos y las placas están completamente gastados y no ofrecen ninguna seguridad. Infinidad de veces se ha pedido a la Dirección de Sanidad de Prisiones que manden un técnico y material para cambiarlo, sin que nunca se den por enterados.

¡Antifranquistas! ¡Lectores de MUNDO OBRERO!

Es necesario denunciar, hacer conocer a todo el mundo los crímenes que se cometen en Cuéllar con los presos antifranquistas.

Hay que rodear a los verdugos que denunciamos en nuestras columnas, del odio y la hostilidad de todo el pueblo.

(En el próximo número, publicaremos más informaciones sobre los crímenes del franquismo en la cárcel de Cuéllar).

## HAN LLEGADO LAS PRIMERAS AYUDAS A MUNDO OBRERO

En nuestro número del 15 de diciembre de 1951, hemos hecho un llamamiento a todos los antifranquistas, a todos los amigos de MUNDO OBRERO, para que ayuden económicamente a nuestro periódico. Han comenzado a llegarnos las primeras aportaciones, y es digno de destacar las palabras que acompañan algunas de ellas.

"Difícil es para nosotros --dice un grupo de obreros de una fábrica de Madrid-- ayudar como quisiéramos al valiente y querido MUNDO OBRERO. Como a todos los trabajadores, nuestros salarios de hambre no nos permiten ayudar con más. Pero hemos considerado que nuestro deber no es sólo darle a MUNDO OBRERO lo que personalmente podamos cada uno; hay vías que permiten aumentar nuestra aportación. Hemos decidido abrir suscripciones entre nuestros amigos y compañeros de trabajo, organizar rifas de libros, incluso de MUNDOS OBREROS atrasados que no son conocidos suficientemente, con cuyos beneficios ayudar al gran orientador e impulsor de la lucha contra el maldito régimen de Franco y su política de guerra, contra los invasores yanquis, por la independencia nacional y la democracia. Organizaremos con fines económicos pequeñas fiestas en casas de amigos, que serán aprovechadas para explicar el papel organizador de MUNDO OBRERO y la tesonera política de Unión Nacional que preconiza.

Tenemos fe --terminan diciendo-- en el resultado de nuestro trabajo, porque responde a los sentimientos de todos los trabajadores y de todos los antifranquistas."

He aquí un ejemplo que expresa por sí solo el inmenso cariño, la profunda penetración de los trabajadores con la política de unidad y de lucha del Partido Comunista de España, llevada al conocimiento de las amplias masas por su órgano periodístico, MUNDO OBRERO. Por eso hay que ayudar económicamente a MUNDO OBRERO, para fortalecer este arma de lucha antifranquista, cuya presencia hace temblar a los verdugos falangistas.

¡Adelante en la ayuda a MUNDO OBRERO! ¡Que cada comunista, cada organización del Partido, cada amigo de MUNDO OBRERO ponga en práctica, como lo han hecho los obreros de esta fábrica de Madrid, toda su iniciativa y audacia para que la voz del antifranquismo que es la de MUNDO OBRERO, se amplíe y atreue en todos los ámbitos del país!



# El "europeísmo" del Sr. Aguirre

## Por Cristóbal ERRANDONEA

Hoy, hasta el máximo representante de la burguesía nacionalista vasca, Sr. Aguirre, reconoce en su discurso de Nochebuena el hecho, ya público, del pacto criminal del gobierno imperialista de Truman con Franco, para la cesión de bases militares, navales y aéreas, al imperialismo yanqui.

Pero, naturalmente, no precisa que la compra de España, su hipoteca económica y política, la ocupación de su territorio, la amenaza sangrienta sobre las vidas españolas, están determinadas por los fines de guerra agresivos de los imperialistas norteamericanos contra la U.R.S.S. y los países de democracia popular.

Asimismo se guarda muy bien de precisar que, si el imperialismo yanqui encuentra en Franco el mejor terreno para sus planes de dominación y de preparación de la guerra en España, es porque los grandes capitalistas, industriales y financieros, en la situación crítica que se encuentran frente a la lucha y a la voluntad democrática del pueblo, hallan el mejor apoyo para subsistir en la dominación del imperialismo sobre el país.

Y el Sr. Aguirre, obedeciendo a los intereses de éstos, a los cuales representa, trata por todos los medios de facilitar y ayudar esta política.

Por esto, las lamentaciones del Sr. Aguirre ante la brutal realidad de la política imperialista de sostén al franquismo, están inspiradas por la preocupación que siente en cuanto a la efectividad con que el franquismo pueda llevar a su cumplimiento este pacto, pero nada tienen que ver con la defensa de los intereses del pueblo vasco, ni con la salvaguarda de la paz del pueblo español. Por esto no muestra la menor discrepancia con el régimen de Franco en cuanto a la conveniencia de celebrar esta alianza.

Sin embargo, el Sr. Aguirre no ignora que las medidas de guerra a que los yanquis ordenan se lance el franquismo, significan que la industria española derivará por un derrotero catastrófico, en el que tendrá cierta reanimación lo que a la guerra sirve, mientras se cegarán fuentes de riqueza y se paralizarán industrias civiles, condenadas hoy a ir tirando, como vulgarmente se dice. Esta carrera de armamentos hará aumentar los gastos, vendrán nuevos y agobiadores impuestos, subirán los precios de todo, la inflación, ya grande, se hará mayor, y el escaso jornal de los trabajadores menguará cada día, al hacer frente a las necesidades de la familia, y así se irá agravando más y más la ya aguda miseria de nuestro pueblo.

Pero esto no puede preocuparle al Sr. Aguirre, más que en la medida que esto pueda dificultar la política de guerra del imperialismo, y en la medida en que la pérdida de prestigio del gobierno de Washington ante los ojos de nuestro pueblo, despierte la inquietud y la vigilancia que hagan imposible en nuestro país la política de guerra del imperialismo yanqui.

Nuestro Secretario General, camarada Dolores Ibarruri, en el informe "Por la paz, la independencia nacional y la democracia", dice entre otras cosas:

"Al examinar la situación creada en nuestro país con la actitud de los imperialistas yanquis y la disposición del gobierno franquista de convertir España en una colonia yanqui y en una base estratégica al servicio de los planes de guerra de los americanos, podemos asegurar sin ninguna vacilación que nos hallamos en vísperas de nuevos combates, de amplias y encarnizadas luchas de todo el pueblo contra el régimen franquista. Los americanos tienen prisa por colonizar a España. Y este hecho brutal, inaudito, con toda la secuela de miseria, de expoliación, de humillaciones, de robo de las riquezas del país, de transformación de la clase obrera española en esclavos de los fabricantes yanquis o carne de cañón para el Estado Mayor del Bloque Atlántico, llevará a la lucha, no sólo a las masas populares, sino a todos los españoles que, independientemente de su condición social o de sus ideas políticas o religiosas, no aceptan la esclavización de España por los yanquis y no están dispuestos a que nuestro país sea convertido en un

campo de desolación y muerte".

Para adormecer todas estas legítimas inquietudes de nuestro pueblo, el Sr. Aguirre, consecuente con los intereses que representa, persiste en propagar, una vez más, ideas que puedan paralizar la resistencia popular, porque quiere impedir a toda costa que la clase obrera intervenga como fuerza dirigente en la lucha por la democratización de España, y su política, que está dirigida a favorecer los planes de guerra de los imperialistas, recomienda a los vascos que no hay que encerrarse en "posiciones negativas", en cuanto a los propósitos del imperialismo yanqui en España, es decir, que hay que dejar mano libre para la colonización del país. Y echando mano de las teorías y maniobras patrocinadas por el imperialismo, que han hecho suyas y difundido sus servidores de todo plumaje, llama a la juventud para que ésta tome en sus manos la nueva cruzada de la "Federación europea", que significa la renuncia de la burguesía a la soberanía nacional en beneficio del imperialismo yanqui y de su política de guerra.

Este es el verdadero significado de ese pretendido movimiento "federalista" de Europa, así como de las teorías reaccionarias del "recorte" de la soberanía nacional, tan cacareado por los dirigentes nacionalistas vascos, del "cosmopolitismo" y de todos esos planes y pactos "occidentales", que llevan al Sr. Aguirre a descubrirnos allá por el siglo XI una monarquía vasca.

Todas estas teorías y maniobras tienden a debilitar, anular, el verdadero significado de la personalidad nacional de los pueblos, para mejor justificar en el terreno político e ideológico su entrega al imperialismo yanqui.

Esta es la actitud real de Aguirre y de los demás dirigentes nacionalistas vascos que, con su complicidad sin recatos con los imperialistas yanquis y con sus esfuerzos al lado de la Iglesia y de otras fuerzas reaccionarias, dejan de lado su pretendida "libertad" nacional de Euzkadi, para salvar en lo esencial el régimen franquista, que es el régimen de los grandes capitalistas y terratenientes, para salvar las fuerzas que, históricamente, han impedido el desarrollo de la personalidad nacional vasca.

El peligro real de estas maniobras demagógicas de Aguirre y del resto de los dirigentes nacionalistas vascos, el que todavía puedan engañar a las masas y desviarlas, en cierta medida, de su verdadero camino de lucha y unidad contra el franquismo y los imperialistas, reside en que, a pesar de su política reaccionaria y proimperialista, de traición nacional, no han sido todavía desenmascarados suficientemente ante las masas.

No ha sido aun arrancada totalmente para algunas masas, la careta "democrática" con que cubren su verdadera faz los dirigentes nacionalistas vascos. Su aparente y engañosa posición de "resistencia", forzada por la actitud de sus propias masas ante el franquismo, su falso espíritu "unitario" simulado en el pretendido gobierno vasco y otros organismos, aparatos dóciles de supolítica reaccionaria, y su demagogia democrática y social, todo explotado en una intensa propaganda, engaña todavía a ciertas masas obreras y populares, a quienes oculta el carácter burgués y reaccionario del movimiento nacionalista vasco.

Pero la base fundamental de la demagogia del movimiento nacionalista es la explotación del sentimiento nacional del pueblo

## SALUDO A DOLORES IBARRURI

Saludo enviado a la camarada Pasionaria por los comunistas y J.S.U. de una cárcel de Franco:

"Dolores: Este modesto pero entrañable recuerdo nuestro y de los jóvenes, queremos que lleve hasta ti, en el día de tu cumpleaños, el testimonio de nuestro respeto, admiración y cariño, así como nuestros fervientes deseos de feliz y larga vida de aciertos a nuestro frente.

Queremos aprovechar la oportunidad de repetirte que todos nuestros esfuerzos, nuestro entusiasmo y tesón, al servicio de nuestra causa, junto con nuestros corazones están pendientes de tus orientaciones, como nuestro guía indiscutible que eres. Te recordamos siempre, y en todo momento

vasco, en beneficio de los intereses burgueses y reaccionarios que representa.

Y es mayor el esfuerzo de los dirigentes nacionalistas vascos en este sentido, cuanto que cada vez aparece con mayor fuerza la oposición entre la actitud reaccionaria de éstos y la combatividad revolucionaria de las masas trabajadoras, la radicalización incluso de aquellas que influencian. Estas masas comprenden que la lucha no está planteada entre obreros de unas y otras tendencias, como lo plantean sus dirigentes encabezados por el Sr. Aguirre en su labor anticomunista, en que coinciden con los dirigentes socialistas de derecha, sino entre todos los obreros y el conjunto de los pueblos de España, de un lado, y el régimen franquista y los imperialistas que lo sostienen, de otro, que son los causantes de la miseria común y que ofrecen un porvenir igual para todos de guerra y coloniaja.

Esta voluntad de lucha y de unidad ha sido bien expresada en la huelga de la primavera pasada, en su amplitud, y se expresa cada día en el fortalecimiento de la resistencia antifranquista, que contiene la aspiración de profundos cambios políticos y sociales que den satisfacción a las grandes necesidades de nuestro pueblo, incluidos sus sentimientos nacionales.

Y estas condiciones objetivas favorables deben transformarse en una fuerza real y material del movimiento obrero y popular. El éxito y desarrollo de esta tarea está condicionado a una labor incansable de esclarecimiento y orientación.

En este sentido, nuestro esfuerzo principal debe ir dirigido a la clase obrera, pero ello no puede implicar olvido del carácter y naturaleza de nuestra lucha; no puede implicar olvido de que nuestra lucha es una lucha antifranquista, nacional, popular, por la independencia de España, contra la guerra y el imperialismo, y que se identifica con la instauración de un régimen democrático que restituya al pueblo las libertades y los derechos que disfrutó con la República.

De aquí podemos deducir que la lucha por las libertades nacionales de Euzkadi, es parte, y parte inseparable, del problema de la lucha por la independencia y soberanía de España, por la democracia y por la paz, contra el imperialismo yanqui, que es el que asegura la subsistencia del régimen franquista. Es decir, una lucha que libra y ha de librar la clase obrera, teniendo por aliados los campesinos, las masas populares, todos los demócratas y patriotas sinceros. Esto determina nuestra línea política de Frente Nacional de todas las fuerzas antifranquistas, tarea a la que debemos dedicar nuestros más grandes esfuerzos.

Esta labor de los comunistas debe ser secundada por los obreros más combativos y conscientes, para unir y organizar a la clase obrera, que debe ser la animadora de la unidad de todas las fuerzas antifranquistas. Hay que hacer de cada fábrica una fortaleza de esas luchas que se avecinan, asegurando por todos los medios la unidad de la clase obrera y plasmando esta unidad en organización.

Los comunistas debemos trabajar allí donde están las masas, en las fábricas, en las minas, en los talleres, en todos los lugares de trabajo, así como en el campo, en los sindicatos, en las sociedades deportivas o simples peñas, en las múltiples organizaciones de masas, culturales, deportivas, hermandades, cofradías, etc., teniendo bien presente que las grandes luchas que en España se están gestando aconsejan la necesidad de estrechar más y más la ligazón con las masas, ya que en esas luchas se ventila, no sólo el renacer económico, político y social de todos los pueblos de España, sino también la paz o la guerra para nuestro país, la vida o la muerte de millones de españoles.

tu recuerdo es poderosísimo estímulo que nos ayuda a soportar la dureza de nuestra vida y a esperar, sin cejar en la lucha, los luminosos días en que a tu lado, arrollemos los últimos baluartes de nuestros enemigos.

Te prometemos, fieles a tu ejemplo y enseñanzas, avanzar cada día en el camino de ser mejores luchadores, abnegados e indomables defensores de la paz, la democracia y en general los intereses de la clase obrera y de los pueblos.

Renovamos en ti, nuestra indestructible confianza y fidelidad a nuestro Comité Central y Buró Político así como en la gloriosa Unión Soviética y el gran Stalin".



# La Unión Soviética y las democracias populares defienden en la O. N. U.

## a los 34 de Barcelona

La Unión Soviética y las democracias populares acaban de dar una nueva y emocionante prueba de su inalterable amistad y de su incansable solidaridad con el pueblo español.

Ante la Comisión social de la O.N.U., la delegación polaca ha presentado una resolución pidiendo una intervención de la O.N.U. para salvar la vida y exigir la libertad de los 34 de Barcelona.

Los delegados yanqui-británicos, y sus serviles satélites franceses, belgas, etc., hicieron todos los esfuerzos por impedir que la resolución polaca fuese siquiera discu-

## ¡FUERA DE ESPAÑA LOS YANQUIS!

(Viene de la pág. 1)

flota americana actúa como dueña y señora con la complicidad de gobiernos traidores a sus patrias? En Francia, el gobierno Plevin forzó de lacayos de los yanquis está por tierra; en Italia, la lucha de la clase obrera y de todo el pueblo hace tambalearse a De Gasperi; en Egipto, y otros países del Cercano Oriente, el pueblo se ha alzado contra el imperialismo; en Túnez, Argelia y Marruecos, la lucha antiimperialista crece en amplitud y combatividad.

Y el envío de la VI flota americana, primero a la Yugoslavia del fascista Tito, y después a la España franquista, es un intento de compensar la pérdida de influencia y de prestigio que sufre por todos lados.

Los franquistas hacen todo para demostrar a sus amos yanquis que, entre las diversas bandas de lacayos con que éstos cuentan en Europa, ellos son aún más serviles y más dóciles que los demás.

Desde la llegada de los buques yanquis, las autoridades franquistas han rendido pleitesía a los oficiales americanos, se han puesto a su disposición exactamente como las autoridades indígenas de las colonias cuando llega la escuadra de la metrópoli.

No hay bajeza a la que no se hayan prestado los franquistas. Los gobernadores, alcaldes, generales, han desempeñado el papel de vulgares celestinas, procurando diversiones a la soldadesca americana.

Los falangistas de Barcelona han editado en inglés su periódico "Solidaridad Nacional". Es tal la vileza de esos traidores, que no vacilan en renunciar incluso al idioma patrio para ser más agradables a los ocupantes americanos.

Los marineros yanquis han recibido del franquismo lo que éste niega al pueblo a palos y a tiros: el derecho a viajar gratis en los medios de transporte públicos; es un insulto a la miseria de los trabajadores españoles, obligados a ir a pie por no poder pagar el tranvía.

Con la protección de la policía franquista, los gangsters uniformados de la marina yanqui cometen toda clase de desmanes, comportándose como en país conquistado, despreciando a los españoles como a una "raza inferior".

También como mercaderes de carne de cañón quieren los franquistas mostrarse más serviles ante los amos yanquis que los lacayos de otros países. El vendepatria Martín Artajo, en un artículo publicado el 11 de enero, pide abiertamente una agresión del bloque Atlántico contra la U.R.S.S. y ofrece cínicamente a la juventud española para ser sacrificada al servicio de los yanquis en el matadero imperialista. Respondamos a esta provocación monstruosa afirmando nuestra decisión inquebrantable de no empuñar jamás las armas contra la Unión Soviética y los países de democracia popular, amigos fieles de nuestro pueblo!

El régimen franquista se debilita. La oposición contra él abarca cada día a más amplios sectores de la nación. El equipo gobernante está cada vez más aislado y cargado de contradicciones internas. La lucha de la clase obrera y de las amplias masas populares adquiere mayor amplitud. Como ha dicho Dolores Ibarruri, estamos en vísperas de amplias y encarnizadas luchas. Esto lo saben los yanquis, y uno de sus principales objetivos al traer a la VI flota en masa a los puertos españoles —y concretamente a Barcelona, de donde partió el año pasado el grandioso movimiento de huelgas y manifestaciones—, es intimidar a

mostrando una vez más su miedo a ser desenmascarados como los sostenedores del régimen de Franco.

Pero su intento fracasó. La discusión en la O.N.U. sobre los 34 de Barcelona duró un día entero. Los delegados de la U.R.S.S., de Ucrania, de Bielorrusia, de Polonia y de Checoslovaquia, en numerosas intervenciones, exaltaron las huelgas de Barcelona de la primavera pasada, como expresión de la

nuestro pueblo, frenar su lucha, dar un apoyo abierto a la tiranía franquista. Quieren apuntalar con sus cañones el cuarteado y tambaleante régimen franquista. Así lo ha proclamado, con cínica brutalidad, el embajador Griffiths en Valencia, al decir que para defender al fascismo y a la reacción, "los cañones de estas naves hablarían con eficacia".

Pero se equivoca ese embajador del dólar si cree que con tales amenazas puede intimidarse al heroico pueblo español. No nos hemos doblegado ante el salvaje terror de los franquistas y no estamos dispuestos a renunciar a la lucha sagrada por la independencia nacional.

Ante la presencia de ocupantes extranjeros hollando el solar patrio, los puños de nuestro pueblo se crispan de rabia, sus miradas rezuman odio a los yanquis y a sus lacayos franquistas. En el corazón de todo español bien nacido, independientemente de su clase social, de su religión, de su ideología, se enciende el odio al invasor americano.

¡Forjemos en todo el país un amplio

## En el nuevo año el verdugo Franco anuncia más calamidades

En su soflama ritual de año nuevo, el enterrador de nuestra independencia nacional, el verdugo Franco, no ha podido ocultar la crisis que corroe a su régimen.

Según Franco, ya tienen todo lo que les hace falta para consolidar su poder. Todo menos dos cosas: lograr que "el mundo les otorgue el crédito moral necesario y ganar a las masas trabajadoras". Como vemos dos cosillas sin importancia.

En efecto, si los bandoleros franquistas a cambio de la venta de España han logrado protección y apoyo en sus nuevos amos, los imperialistas yanquis, el hecho indiscutible es que internacionalmente son cada día más odiados por todas las gentes amantes de la libertad, el progreso y la democracia.

En cuanto a los trabajadores, no sólo odian con todas las potencias de su alma al régimen franquista. Le combaten cada vez con más resolución. Y en este combate no están solos. A su lado están todos los españoles dignos de este nombre, todas las gentes honradas, que no renuncian al sentimiento nacional, en una palabra, todos los que de una u otra forma sufren las terribles consecuencias de la política antipopular y antiespañola del franquismo y de la dominación del imperialismo yanqui.

Franco sabe que el apoyo de sus amos no puede salvarle de la derrota. Por eso ha dirigido un llamamiento a la "concordia" y a la paz civil. ¿A quién va dirigido ese llamamiento? Naturalmente que no va dirigido a los trabajadores y a las masas populares, en quienes el franquismo tiene su enemigo irreconciliable, su enterrador.

Ese llamamiento va dirigido a los que han traicionado a la clase obrera y al pueblo, a los que, de espaldas a los intereses sagrados de la Patria se han convertido en vulgares viajeros de la política de guerra y dominación mundial de los multimillonarios norteamericanos. El llamamiento de Franco está dirigido a los líderes socialistas de derecha y anarquistas, a los dirigentes nacionalistas y algunos políticos republicanos, cuya condición de criados de los imperialistas anglo-americanos les acerca cada día un poco más al franquismo, con el cual coinciden ya en cosas tan fundamentales como la transformación de nuestro país en

voluntad antifranquista del pueblo español y de su amor a la paz; denunciaron la criminal política del imperialismo yanqui que sostiene a los verdugos franquistas para disponer a su antojo de España y convertirla en una base estratégica para sus planes de guerra; contestaron airadamente a las monstruosas declaraciones de la delegada yanqui, Sra. Roosevelt, de que "la defensa de los 34 no tenía nada que ver con los derechos del hombre", y señalaron el deber de la O.N.U. y de todos los hombres amantes de la paz de intervenir en defensa de los heroicos dirigentes obreros de Barcelona.

La fuerza de la posición antifranquista de la U.R.S.S. y las democracias populares, y la presión de las masas, hizo que numerosas delegaciones de América Latina, de los países árabes, etc., se manifestaron en favor de una intervención para con-

(Pasa a la pág. 8)

Frente Nacional de todas las fuerzas democráticas y antifranquistas!

¡Unámonos en ese Frente Nacional todos los que amamos a España, todos los que nos sentimos ultrajados por la presencia de invasores yanquis!

En las luchas de la primavera pasada, las masas obreras y populares de Cataluña, de Euzkadi, y otros lugares, atronaron las calles con el grito FUERA LOS YANQUIS DE ESPAÑA.

¡Que ese grito de lucha por la paz y la independencia nacional aparezca en todas las paredes de nuestras ciudades y pueblos, en las calles, en las carreteras!

¡Luchemos todos los patriotas unidos en el Frente Nacional, hasta echar fuera del país a los imperialistas americanos, barrer la escoria franquista e instaurar un régimen de paz, independencia nacional y democracia!

una colonia yanqui, en una base militar para la guerra que sus amos preparan contra la Unión Soviética y las democracias populares. Pero si la conducta de esos dirigentes permite a Franco contar con ellos, la actitud cada vez más combativa de los trabajadores socialistas y cenetistas, de los republicanos y nacionalistas honestos, nos permite a los comunistas afirmar que nada ni nadie salvará al franquismo del hundimiento.

Como si en millones de hogares no reinara la más espantosa miseria, el hambreador Franco ha osado afirmar que "la batalla de la escasez ha terminado", y se ha jactado de la prosperidad que se acusa en los balances y el activo de la gran industria. Lo que no ha dicho es que esa prosperidad, cifrada en cientos de millones de beneficios, es el fruto de la feroz explotación que sufren los trabajadores, del empobrecimiento y la ruina de los campesinos, de los pequeños comerciantes y artesanos, de los modestos industriales y empleados. Franco ha repetido una vez más cuál es la "solución" que ellos, los millonarios nuevos y viejos, ofrecen a la miseria del pueblo. Y la "solución" es, naturalmente, la que puede esperarse de los más feroces explotadores que jamás hayamos conocido: trabajar más, producir más, dejarse la piel en el torno y en el arado, durante jornadas interminables. Ese es el mensaje de Franco: mayor explotación y más miseria. "Otro camino sería fatal" —ha dicho el verdugo Franco—, y eso es verdad. El camino que siguen las masas populares será fatal para la banda de asesinos y ladrones franquistas. Este es el camino de la lucha por un régimen democrático que garantice al pueblo el pan, el bienestar, la paz y la libertad, un régimen que recobre la independencia nacional y asegure la prosperidad y el progreso de España. Este es el camino que propone el Partido Comunista a los trabajadores, demócratas y antifranquistas, el camino de la lucha unida en un poderoso Frente Nacional, democrático y antifranquista que salve a España de la esclavitud fascista y de las garras del imperialismo yanqui.



# Los trabajadores cenetistas quieren la unidad

Era de esperar que el ejemplo magnífico de la clase obrera catalana en sus luchas de la pasada primavera ayudara a comprender a los trabajadores cenetistas, socialistas y otros que la unidad es una necesidad imperiosa para la clase obrera y para todo el pueblo.

Y así ha sido en efecto. Conocemos bastantes trabajadores cenetistas a quienes las luchas de Cataluña y de toda España han hecho avanzar más por el camino de la unidad que la discusión mantenida con ellos durante años. El Partido Comunista saluda este hecho no por el placer de ver fructificar nuestro trabajo unitario, sino porque realmente la unidad de los comunistas con los trabajadores cenetistas y socialistas es una condición decisiva para lograr la victoria sobre el franquismo. Los comunistas lo hemos dicho siempre y nuestra camarada Pasionaria acaba de repetirlo: "Sin esta unidad no es posible la victoria". Quien quiere realmente acabar con el franquismo tiene que estar en favor de la unidad de la clase obrera.

La intervención del destacado militante cenetista José de Tápia en el Congreso de la Paz, celebrado por los españoles emigrados en México prueba que la idea de la unidad ha ganado terreno en las filas de la C.N.T. "La posición de todo anarquista sano -ha dicho José de Tápia-, la posición de todo anarquista que no se deje llevar de fanatismos, que son el mayor mentis a sus ideas anarquistas está al costado del movimiento pro-paz del mundo entero..."

Muchos trabajadores cenetistas defienden la causa de la paz junto a nosotros, junto a los socialistas, junto a todos los que quieren evitar a nuestro país los horrores de la guerra. Se dan cuenta que la defensa de la paz, frente a los planes monstruosos de los imperialistas yanquis y de sus lacayos franquistas interesa por igual a todos los trabajadores y demócratas, sin diferencia de ideas o situación social.

En los últimos tiempos una llamada "Agrupación Nacional de Militantes Confederales", en un documento fechado en Toulouse (Francia), ha denunciado a los actuales dirigentes de la C.N.T. como agentes de los servicios de espionaje imperialista. La denuncia es concreta: "Denunciamos -se dice-, en primer lugar, a Roque Santamaría, eminencia gris del movimiento libertario, enlace directo con el coronel Marengo, jefe supremo del Intelligence Service, Sección Española. Roque Santamaría vino de África del Norte, enviado por los servicios ingleses, como vino más tarde Pedro Herrera. Este último, más cuco o más precavido que el traidor Santamaría se dio el bote para la Argentina y allí disfrutó muy tranquilamente el millón de francos que Marengo le dio por sus servicios. Hoy es Santamaría el que mueve todos los hilos, habiendo atraído a su red a José Pascual, José Borrás, Juan Cazorla, Martín Vilarrubia, Teófilo Navarro, Miguel Fernández, Antonio Feijóo, Vicente Llansola, Juan Pintado y Juan Alcoer."

No dejará de extrañaros que demos a conocer los nombres, mas la situación de la organización nos obliga a ello, porque callarlo, sería cobardía por un lado y hasta hacernos cómplices, por el otro. Es claro que si no tuviéramos la certeza de que estos elementos son traidores nada diríamos, mas para desgracia de la C.N.T. las pruebas son irrefutables y de ello nos explicaremos."

A continuación, el documento citado da a numerosas pruebas de la traición de esa pandilla de provocadores.

Falta, sin embargo, en esa denuncia lo esencial que, en nuestra opinión y seguramente en la de los trabajadores cenetistas, es la condenación clara de la orientación antirrevolucionaria y antinacional, que siguen los actuales dirigentes de la C.N.T. ¿Qué orientación es ésta?

Es la defensa de los planes de guerra y dominación mundial del imperialismo yanqui, en los cuales entra la transformación de España en una plaza de armas dirigida contra la Unión Soviética, y la utilización de los españoles como carne de cañón.

Es el anticomunismo en nombre del cual los franquistas han hecho correr ríos de sangre popular. El anticomunismo con el que

Franco ha asesinado y sigue asesinando no sólo a los comunistas, sino también a los trabajadores cenetistas, socialistas y republicanos.

Es el odio a la Unión Soviética, al país del socialismo a quien los imperialistas no pueden perdonar el haber puesto fin en una gran parte del mundo al poder de los capitalistas y terratenientes y a la esclavitud del imperalismo y de haber construido una sociedad nueva, libre de la miseria y de la opresión. El odio al país del socialismo que derrotó al hitlerismo y que lucha hoy en vanguardia por la paz y la amistad entre los pueblos.

Es la lucha por mantener dividida a la clase obrera y al pueblo, por impedir el entendimiento de todos los antifranquistas.

Salta a la vista que al denunciar a los actuales dirigentes de la C.N.T. como agentes del espionaje imperialista, la llamada

## Un año de luchas campesinas

1951 no ha traído a los campesinos españoles ni la libertad anhelada, ni alivio a su miseria. Los periódicos del régimen han hablado mucho de la gran cosecha de este año. Pero la cosecha se la han llevado los franquistas.

Sobre las flacas costillas del campesino hambriento, cabalga la insaciable burocracia falangista, el voraz terrateniente, el cacique, el usurero, el agiotista. Y el campesino no puede levantar cabeza. La tierra no le pertenece; la cosecha tampoco; los franquistas le imponen a viva fuerza el cultivo que a ellos les interesa; le fijan el cupo forzoso al precio que les viene en gana. La gran cosecha que vocearon los falangistas ha sido en sus manos un pretexto cómodo para echar sobre los campesinos nuevas cargas fiscales.

Para salir de la negrura de su miseria el campesino acude al usurero, al terrateniente, al Banco Rural o al Hipotecario. Empeña su parcela y después su casa y luego su yunta. Cuando ya no hay nada que empeñar el terrateniente, el usurero o el banco se quedan con tierra, casa y yunta. Así el capital financiero y usurario va apoderándose de los escasos bienes campesinos y lanzando a millares de labradores a las filas del proletariado, a engrosar esa riada del éxodo campesino que deposita su miseria y su dolor en los horribos suburbios de las grandes ciudades.

La España de Franco y Falange es una cruel madrastra para los hijos de la tierra y sobre el cielo de España se acumulan las nubes de la cólera campesina. La rebeldía de los campesinos se manifiesta en millares de acciones aisladas. En Galicia, en Cataluña, en Aragón, los labradores se resisten a pagar las rentas abusivas. En muchos casos se niegan a entregar los cupos y a sembrar lo que exigen las Fiscalías.

La rebeldía toma muchas veces caracteres de lucha colectiva. En la provincia de Albacete, por ejemplo, medio centenar de campesinos se negaron a entregar los cupos. En el mes de enero, en el pueblo de Cariño (Galicia), los campesinos salieron en manifestación a la calle protestando tumultuosamente contra las tropelías y el régimen de saqueo y de hambre que les agobia. En varios pueblos de Cataluña los campesinos han expulsado a los bandoleros de la Fiscalía. Encarándose con un jerarca falangista un payés de Villafranca le dijo: cuando estábamos en guerra los republicanos jamás nos robaron; vosotros en cambio nos robáis, nos obligáis a trabajar como negros y nos dejáis nada para comer."

La manifestación más vigorosa de la lucha campesina en 1951 ha sido el levantamiento del pueblo salmantino de Villasrubias, el pasado agosto. Los campesinos se amotinaron con el alcalde a la cabeza dando muerte a Franco y Falange. La guardia civil con su proverbial salvajismo, abrió fuego matando al alcalde. Este crimen fue el fulminante que hizo estallar la cólera popular. La guardia civil tuvo que huir precipitadamente. Los campesinos fueron dueños del pueblo durante varias horas hasta que el go-

"Agrupación Nacional de Militantes Confederales", no extrae las consecuencias lógicas y naturales de su denuncia. Y las conclusiones son bien sencillas. Para desenmascarar a los traidores, es necesario desenmascarar y combatir la orientación criminal que esos traidores han dado a la C.N.T. desde su dirección.

Es necesario en interés de la clase obrera y del pueblo combatir cada una de las posiciones que esos aventureros y traidores vienen manteniendo; sus infamias anticomunistas, sus calumnias contra la Unión Soviética y demás países socialistas, su labor de división durante años, que tanto daño ha causado a nuestro pueblo.

Los trabajadores cenetistas comprenderán ahora más fácilmente por qué buscan los actuales dirigentes de la C.N.T. enfrentarse con los comunistas e impedir la unidad de la clase obrera. Ello les permitirá avanzar ahora con más decisión por el camino de la unidad que es el camino que ha de conducirnos al aplastamiento del franquismo y al triunfo de un régimen de paz, democracia e independencia nacional.

La presentación de una nueva propuesta que pretende la unión de la clase obrera y del pueblo en un movimiento revolucionario, es una necesidad imperiosa para la clase obrera y el pueblo.

bernador volcó en Villasrubias sus fuerzas represivas. Pero al día siguiente, a pesar de estar el pueblo ocupado militarmente, los campesinos convirtieron el territorio del alcalde en una impresionante manifestación antifranquista.

En el campo español hierve el descontento. El campo español está preñado de revolución agraria, porque a la injusticia lacerante de los millones de campesinos y jornaleros sin tierra, se suma la política expoliadora del régimen.

El miedo a un levantamiento de los campesinos quita el sueño a los bandidos de la camarilla franquista. El mismo Franco lo ha confesado. Jaén nos quita el sueño, dijo a los delegados de la IV asamblea de las Hermandades y Jaén es símbolo de la España campesina, hambrienta, pero insumisa y rebelde. Tienen miedo a que los campesinos se fundan en un torrente revolucionario con la clase obrera. Saben que eso sería el fin de su tiranía.

La lucha de los campesinos puede y debe ser ampliada pese al terror y a la demagogia franquista. El campesino español ha demostrado mil veces sus energía revolucionaria y esa energía que busca cauce para salir a la superficie, debe ser justamente aprovechada, porque como decía Dolores Ibarruri, sin la participación de los campesinos y de los millones de obreros agrícolas en la lucha contra el franquismo, sin la alianza de los obreros y los campesinos, es imposible la victoria sobre el franquismo.

El año 1951 ha sido un año de luchas gloriosas de la clase obrera. El año 1952 será año de las luchas decisivas por la libertad, si los grandes movimientos de los trabajadores urbanos son secundados por los millones de campesinos y jornaleros agrícolas.

"Los campesinos -decía Pasionaria- deben hablar. Deben hacer escuchar su voz; no deben resignarse a abandonar sin lucha, sin resistencia sus lugares de origen empujados por el hambre; hay que ayudarles a organizarse. Debemos lograr que no haya una sola protesta en las fábricas, en las minas, en las ciudades, que no tenga su inmediata repercusión en el campo, ya que uno de los mayores peligros que amenazan a las fuerzas antifranquistas es el menosprecio de su propia potencialidad y la sobreestimación de las fuerzas del enemigo."

En el campo hay latente una enorme fuerza revolucionaria. Lo que hace falta es llevar la propaganda de la resistencia a los pueblos, masías y cortijos, ayudar a los campesinos, y jornaleros agrícolas a organizarse, a plantear sus reivindicaciones en las Hermandades y fuera de ellas. Lo que se precisa es apoyar audazmente la lucha de los campesinos y braceros, vincularla a la lucha de la clase obrera y lanzarla sobre el régimen que padecemos. Y entonces la España democratizada, purificada de la roña franquista, será una madre amorosa para los millones de campesinos y jornaleros.

(De Radio España Independiente)



# LAS NUEVAS PROPOSICIONES DE PAZ DE LA DELEGACION SOVIETICA EN LA O. N. U.

En la Asamblea general de la O.N.U., la delegación soviética continúa librando con inquebrantable firmeza una batalla ardorosa en favor de la paz, por la prohibición del arma atómica, por el desarme, por el cese de las hostilidades en Corea, por un Pacto de Paz de los cinco.

Ante la comisión jurídica, la delegación soviética ha presentado un documento de gran importancia: su proyecto de "Definición de la agresión". Este proyecto fue naturalmente rechazado por los delegados yanquis, que cínicamente reconocieron que tal definición permitiría acusar a los Estados Unidos como agresores.

Al presentar las nuevas propuestas que publicamos más abajo, el camarada Vychinski denunció con gran acopio de datos a los imperialistas yanquis, que "hablan" de paz, mientras su verdadera política de incendios de guerra se revela en hechos como el siguiente: en el presupuesto de Estados Unidos para 1952, de un total de 91.600 millones de dólares, 77 millones, es decir cerca del 85 por 100, están destinados a gastos militares.

El jefe de la delegación de la U.R.S.S. puso al desnudo quiénes son los que se aprovechan de esta política de desenfrenados preparativos bélicos. Mientras el nivel de vida de los pueblos desciende terriblemente en todos los países que "gozan" de la presunta "ayuda" yanqui, las grandes compañías capitalistas de Estados Unidos han realizado en 1951 46.600 millones de dólares de beneficios, es decir SIETE VECES MAS que en 1939.

Para rechazar la prohibición del arma atómica exigida por la U.R.S.S., los delegados atlánticos aducían como pretextos que no podía haber prohibición sin control, y que éste tenía que ser permanente. En las nuevas propuestas soviéticas, se preve la puesta en vigor simultánea de la prohibición del arma atómica y del control, y un control permanente. Colocados entre la espada y la pared, los yanquis y sus satélites, desdiciéndose públicamente de sus propias declaraciones hechas pocos días antes, se han desmascarado a sí mismos y han hecho patente ante todos que su única preocupación es sabotear como sea toda decisión en favor de la paz. Se han esforzado por ahogar el debate y enterrar las nuevas propuestas soviéticas, pidiendo que sean trasladadas a la comisión del desarme. Sin embargo, la influencia americana dentro de la Asamblea ha sufrido un nuevo y duro golpe; y diversos países, como Egipto, Birmania, Indonesia, Siria, etc., se han pronunciado en favor de varios puntos de las propuestas soviéticas. He aquí el texto de estas propuestas, que son apoyadas por todos los pueblos del mundo, porque marcan el camino de la consolidación de la paz:

1). La Asamblea general declara incompatibles con la calidad de miembro de la Organización de las Naciones Unidas la participación en el Bloque Atlántico de agre-

## La Unión Soviética

(Viene de la pág. 6)

seguir la libertad de los 34 de Barcelona. En una primera votación, los protectores yanquis de Franco fueron derrotados, y por 30 votos, la Comisión acordó tomar en consideración la propuesta polaca. Solamente recurriendo a los más sucios métodos de presión, y violando la Carta de la O.N.U. y el Reglamento de la Asamblea, pudieron los imperialistas yanquis, en una segunda votación, y con sólo 28 votos, impedir que la Comisión tomase en consideración la propuesta polaca; 13 votaron a favor de esta propuesta y 13 se abstuvieron.

Sin embargo, gracias a la ardiente batalla librada por la U.R.S.S. y las democracias populares, la amplia discusión sobre los 34 habida en la O.N.U., es una seria advertencia para el verdugo Franco.

En nombre de todo nuestro pueblo, expresamos desde aquí nuestro más profundo agradecimiento a la U.R.S.S. y a las democracias populares por su ayuda inestimable en favor de los 34 y en defensa de la causa de la liberación de España.

sión, así como el establecimiento por ciertos Estados, y en primer lugar por los Estados Unidos de América, de bases militares, navales y aéreas en territorios extranjeros.

2). La Asamblea general estima indispensable:

a) Que los países participantes en las operaciones militares en Corea cesen inmediatamente las hostilidades, concluyan un armisticio y retiren sus tropas del 38 paralelo en el plazo de diez días;

b) que todas las tropas extranjeras, así como las unidades de voluntarios extranjeros, sean retiradas de Corea en el plazo de tres meses.

3). La Asamblea general, reconociendo que la utilización del arma atómica en tanto que arma de agresión y de destrucción masiva de las poblaciones es contraria a la conciencia y al honor de los pueblos, y es incompatible con la calidad de miembro de la Organización de las Naciones Unidas, proclama la prohibición absoluta del arma atómica y el establecimiento de un control internacional riguroso de la aplicación de esta prohibición, quedando entendido que la prohibición del arma atómica y el control internacional serán puestos en vigor simultáneamente.

La Asamblea general encomienda a la Comisión del desarme que prepare y someta al examen del Consejo de Seguridad, para el 1 de junio de 1952, un proyecto de convención en la que se prevean medidas que aseguren la aplicación de la decisión de la Asamblea relativa a la prohibición de las armas atómicas, al cese de su producción, a la utilización con fines exclusivamente civiles de las bombas atómicas ya fabricadas y al establecimiento de un control internacional riguroso de la aplicación de dicha convención.

4). La Asamblea general recomienda a los miembros permanentes del Consejo de Seguridad -Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, China y U.R.S.S.- que reduzcan en un tercio los armamentos y las fuerzas armadas de que disponen en la fecha de la adopción de la presente decisión, en el plazo de un año a partir de esta fecha.

5). La Asamblea general recomienda que todos los Estados faciliten sin demora, y en todo caso en el mes que siga a la adopción por la Asamblea general de las decisiones relativas a la prohibición del arma

atómica y a la reducción en un tercio de los armamentos y de las fuerzas armadas de las cinco potencias, informes oficiales completos sobre el estado de sus armamentos y de sus fuerzas armadas, incluidos informes sobre el arma atómica y las bases militares establecidas en territorios extranjeros. Estos informes deberán referirse a la situación existente en el día de la adopción por la Asamblea general de las decisiones arriba mencionadas.

6). La Asamblea general recomienda la creación, en el marco del Consejo de Seguridad, de un órgano internacional de control que será el encargado de controlar la aplicación de las decisiones relativas a la prohibición del arma atómica y a la reducción de los armamentos y de las fuerzas armadas, y asimismo de verificar los informes facilitados por los Estados en cuanto al estado de sus armamentos y de sus fuerzas armadas.

Con vistas a establecer un sistema apropiado destinado a garantizar el respeto de las decisiones de la Asamblea relativas a la prohibición del arma atómica y a la reducción de los armamentos, el órgano internacional de control tendrá el derecho permanente de proceder a inspecciones, sin tener la facultad de inmiscuirse en los asuntos internos de los Estados.

7). La Asamblea general invita a los gobiernos de todos los Estados, tanto los miembros de la Organización de las Naciones Unidas como los Estados que no forman parte actualmente de esta organización, a examinar en una conferencia mundial la cuestión de una reducción sustancial de las fuerzas armadas y de los armamentos, así como las medidas prácticas de prohibición del arma atómica y del establecimiento de un control internacional de la aplicación de esta prohibición.

La Asamblea general recomienda que esta conferencia mundial sea convocada en el más breve plazo, y en todo caso antes del 15 de julio de 1952.

8). La Asamblea general invita a los Estados Unidos de América, al Reino Unido de Gran Bretaña y de Irlanda del Norte, a Francia, a China y a la U.R.S.S. a concluir un pacto de paz, uniendo sus esfuerzos en favor de esa elevada y noble meta.

La Asamblea general invita a todos los otros Estados pacíficos a unirse al pacto de paz.

## Los abanderados de la paz en Méjico

En el Congreso Español de la Paz celebrado en Méjico en los primeros días de noviembre de 1951, fueron distribuidos los premios de Abanderados de la Paz a aquellos españoles que más se distinguieron en la recogida de firmas por un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias. Correspondió el título de campeón a Santiago Rodríguez, luchador infatigable por la causa de la paz, que ha recogido él solo 5.162 firmas. Al intervenir en el Congreso, explicó cómo había realizado su trabajo y por qué había obtenido esos resultados. He aquí algunos párrafos de su discurso:

"Las 5.162 firmas que he entregado a la Comisión Española de la Paz son el fruto de un tenaz esfuerzo personal, pero también de la ayuda que muchos amigos, ganados por mí para esta noble causa, me han prestado."

"Casa por casa y puerta por puerta", nos dijo la Comisión Española de la Paz. Y así trabajamos. Pero también acercándonos a los españoles en sus lugares de reunión, en sus fiestas y romerías, en el Sanatorio Español y en otras partes.

"¡Qué satisfacción cuando, al final de la jornada, contaba cada día, de vuelta a casa, los pliegos con cien o doscientas firmas, que eran otras tantas voluntades ganadas para la gran causa de la paz! Voluntades de hombres y mujeres a quienes cualquiera conocía, pero que eran ya, cualquiera que fuesen sus opiniones políticas o religiosas, hermanos en una gran causa común, que daban su primer paso hacia la lucha sagrada por la paz y la salvación de España."

"En las visitas a las casas y a las tien-

das había que ahondar más, explicar lo que el movimiento de la paz es y significa, para atraer a él, con las firmas, nuevos emisarios de la paz. En muchas de estas casas dejaba pliegos, que al cabo de unos días pasaba a recogerlos, cargados de firmas no pocos de ellos. En algunos casos, estas visitas daban nacimiento a nuevas Comisiones de la Paz."

"Otra experiencia positiva: las relaciones por correspondencia con muchos españoles residentes fuera de la capital, enviándoles por carta los pliegos y materiales explicativos. Recibí de este modo muchos pliegos cubiertos de firmas y logré la creación de varias comisiones."

"Así he trabajado yo. La experiencia me dice que existen posibilidades inagotables para ampliar el movimiento español de la paz. Sólo hace falta para ello que nosotros trabajemos con ahínco y, sobre todo, que comprendamos verdaderamente lo que el movimiento mundial de la paz representa para la salvación de nuestra patria y de la humanidad entera."

En el cuadro de honor de los españoles que se han distinguido en Méjico por su trabajo de recogida de firmas se hallan:

Agueda S. Mura, que ha recogido 4.233 firmas; Fidela Prada, con 2.683; Luisa Redondo, con 1.473; José González, con 1.360; Eduardo Echauri, con 1.189; Emilio Visita, con 1.138; Luisa Airiza, con 1.116; Heliodoro Sánchez, con 1.121; Bernardo Allosa, con 1.040; Blanca Nieves Serrano, con 1.015 firmas. A todos ellos les fue otorgado el título de Abanderados de la Paz.